



のびのび児童クラブだより

令和7年度 7月号



今年は梅雨入りしたのに雨がなかなか降らず、いきなり気温が上昇し、体調管理が難しい日が続いています。しっかりとご飯を食べて、早寝早起きをするなど規則正しい生活を心掛け、これから本番の夏の暑さに備えたいものです。

いよいよ7月です。1年生にとっては初めての夏休みがやってきます。夏休み期間中の児童クラブでの様々な行事は子どもたちの意見をもとに計画しています。いろんな活動を通して、たくさんの思い出を作りましょう。

おやつにちまき作り ～端午の節句にちなんで～

6月4日（水）おやつにちまきを食べました。3日（火）に職員と児童数名が笹の仕分け作業を行い、4日に職員が約190本ちまきを作り、下校後希望児童22名が約50本ちまきを作りました。「おばあちゃんが作ってくれたちまきを食べたよ」と教えてくれた子もいました。美味しかったようで、ちまきを一人9本食べた子もいて、子どもたちが食べた数の合計は186本！！中にはきな粉だけをおかわりする子もいました。



よもぎ団子作り

6月10日（火）クッキングクラブで、よもぎ団子作りをしました。クッキングクラブのリーダーOさんが学年ごとのグループに分かれるように声掛けをして、学年ごとのリーダーNさん、Tさんがグループの子に作り方の声掛けをして手際よく作業しました。完成したよもぎ団子は、クッキングクラブのメンバーで食べました。子どもたちから「職員さんにも食べてもらいたい」と、まわりの人にも食べてもらいたいという優しい気持ちにふれることができ、嬉しくなりました。

各クラブ活動はその都度、いつでも参加可能です。みんなで楽しくクラブ活動ができればと考えています。



グリーンクラブ

6月13日（金）グリーンクラブで花壇に花の苗を植える作業をしました。千日紅の苗を植える時に「なんて名前の花？」と尋ねるAさん。「千日紅という花だよ」と職員が伝えると、「いい名前だね。ずっと咲き続けるみたいな名前だね。」とAさん。素敵なことに気づいたAさんとの会話でした。一緒に作業をしてくれてYさんも、汗をかきながら一生懸命作業してくれて、児童クラブの周りが花で囲まれました。



あじさい茶会

6月17日（火）学習後の時間に、あじさい茶会をしました。児童21人が保育所の庭に咲いていたあじさいを見たり、職員のお点前を見たりしながら、風月堂のカステラと抹茶をいただきました。みんなとても上手にお茶をいただくことができました。「カステラが美味しかったから、持って帰りたい」と話すお子さんもおられました。



地域子育て支援(情報提供)

平田地区には子ども食堂が「ひだまり食堂ひらた」と「わくわく食堂」の2か所あります。

<https://www.shimane-kodomo.jp/riyo/izumo/> に詳しい情報が掲載されています。

保護者の皆さんは、子育てと仕事で日々忙しく過ごされていると思います。地域の子育て支援を活用していただき、ゆっくりお子さんとの時間を過ごしてみたいはいかがでしょうか。



わくわく食堂LINE

ご存じですか? 「子ども基本法」「子どもの権利条約」

子ども基本法は、令和5年4月に施行された、こどもや若者一人ひとりがとても大切な存在で、自分らしく幸せに成長し、暮らせるように、社会全体で支えていくことがとても重要であり、こどもまんなか社会をみんなで一緒につくっていかうというものです。

また「子どもの権利条約」には4つの原則があります。

- ① 生命、生存及び発達に対する権利 ② 子どもの最善の利益 ③ 子どもの意見尊重 ④ 差別の禁止
また、子どもたちには、① 生きる権利 ② 育つ権利 ③ 守られる権利 ④ 参加する権利があります。
詳しい内容は、こども家庭庁ホームページに掲載されています。ぜひご確認ください。

児童クラブでも、この内容を意識して子どもたちと関わっていきます。

～のびのび児童クラブで、心がほっこり暖かくなったエピソードを紹介します～

ほっこりエピソード⑤

ダンスクラブのリーダーNさんと、Oさんを中心に、ほぼ毎日ダンスの練習をしています。外遊びの後でも、疲れた様子も見せず、タブレットの動画と曲に合わせてダンスの振りを確認しながら踊っています。

「ダンスクラブは楽しく踊ろうね」4月のダンスクラブ初日の一言を思い出します。

8月5日(火)の七夕会で発表してもらおう予定です。



ほっこりエピソード⑥

段ボールをクラブ室に置いていたところ、家を作る1年生女子、2年生女子、道路を段ボールで作っておもちゃの車を走らせる1年生男子と、それぞれ自分の想像力で様々な物を作っています。完成した作品は、どの子も嬉しそうに迎えに来られた保護者の方に見せて持ち帰ります。今しかなかなかできない段ボール工作の時間を大切にできたらと思います。

のびのび児童クラブ めざす姿

- ① 気持ちの良いあいさつ、返事、言葉遣いができる子
- ② 人の話を聞くことができる子
- ③ 自分の思いを表現できる子

令和7年度 育成支援の目標

- ① クラブでの生活リズムを獲得する
- ② 自分のやりたいことを見つけ、自ら進んでクラブに通い続ける
- ③ 異学年集団と遊び、生活する楽しさを実感できるようになる

<お知らせ・お願い>

☆ 7月行事について

7月18日（金）旅伏小学校終業式、集金袋配布

7月19日（土）平田小学校夏季休業開始

7月20日（日）旅伏小学校夏季休業開始

7月22日（火）一日開所

※夏季休業期間の行事については、「夏休みについて（お知らせ）」を参照ください。

7月30日（水）13：30～14：30 古代歴史博物館アテンダント出前ワークショップ

☆ 職員研修について

コドモン「学童期の発達の基礎的理解～学童保育における、適切な支援を考えよう～」(伊藤真)

コドモン「感情処理によるセルフケアの仕組みとメリット～いつも元気であるために～」(岩浅)

7月9日（水）応急手当講習「普通救命講習」出雲市消防本部（梅木）

7月17日（木）事例検討会 アドバイザー：島根県東部発達障害者支援センターウィッシュ岩橋氏

7月19日（土）放課後児童高度育成支援師資格認定講習会（原）

☆ 子どもの不用品リユースコーナーについて

今年度も不定期で子どもの不用品リユースコーナーをします。ご家庭で不要になった服、ジャンパー、靴、サンダル、長靴、レインコート、帽子、防寒用品、玩具など、ご持参ください。

☆ こどもとの活動ボランティア大募集！

保護者の方や、おじいさん、おばあさん（地域の方も大歓迎）子どもたちと一緒に囲碁、将棋、ミサンガ作り、編み物などの手芸、折り紙での作品作り、野菜作りなどを一緒にしていただける方がおられましたら、職員までお知らせください。

☆ のびのび夏祭りについて

昨年夏休み中に開催した「のびのび夏祭り」は、今年度は児童数が増えたこともあり、会場スペースの関係と夏の高温対策を考え、夏休み中ではなく、涼しくなった時期に開催を検討しています。

詳細が決まりましたら、ご案内します。